

EDITORIAL

Mit dieser Ausgabe geht unsere Zeitschrift in ihr drittes Jahrzehnt. Ihr Herausgeber, Professor Dr. Herbert Krüger, dem wie kaum jemand sonst sie Konzeption, Entstehung und namentlich ihren Fortbestand verdankt, schrieb in seinem Programm-Aufsatz für Heft I/1968: »Eine Zeitschrift, die sich mit ‚Verfassung und Recht in Übersee‘ beschäftigen will, bedarf keiner Rechtfertigung.« Das gilt auch heute angesichts all dessen, was an Fragen, die Dritte Welt und besonders den Part des Rechts im Prozeß ihrer Entwicklung betreffend, noch immer der wissenschaftlichen Aufarbeitung harrt. Als Forum dieser Diskussion wird sich VRÜ auch weiterhin verstehen. Dabei hofft das jüngst neu zusammengesetzte Redaktionsteam weiterhin auf die bewährte kritische Begleitung, wie sie der erfolgreichen Arbeit unserer Vorgänger zuteil geworden ist.

Das erste Heft des neuen Jahres gibt Gelegenheit, eine frühere Gewohnheit aufzugreifen und über den – soweit möglich – geplanten Inhalt kommender Hefte zu informieren, um in Zukunft auch auf diesem Wege dazu einzuladen, gelegentlich aus der Rolle des Lesers in die des Autors zu wechseln. Heft II/1988 soll sich Asien zuwenden, Heft III/1988 die Verschuldung der Dritten Welt aufgreifen und Heft IV/1988 sich dem 40. Jahrestag der Allgemeinen Menschenrechtserklärung widmen.

Die neue Rubrik »Bibliographie« wird in dankenswerter Zusammenarbeit mit der Übersee-Dokumentation des Deutschen Übersee-Instituts erstellt. Sie soll in regelmäßiger Folge über das Arbeitsgebiet dieser Zeitschrift zusätzlich informieren.

Möge auch dies der Maxime dienen, die Professor Dr. Herbert Weichmann, unvergessener Erster Bürgermeister Hamburgs, dieser Zeitschrift vor zwanzig Jahren mit auf den Weg gab: »Zur Förderung der Wissenschaft – zum Nutzen der Praxis«.

With this volume our journal will enter into its third decade. Its editor, Professor Dr. Herbert Krüger, who guaranteed its concept, development and especially its continuity through all those years, wrote in vol. I/1968: »For a journal dealing with overseas law and politics there is no need for justification.« That is still true with regard to all the issues concerning the Third World, their implications, and especially the role of law in the ongoing development process which still have to be analysed on a scientific basis. In the time to come, Verfassung und Recht in Übersee will continue to be an open forum for this discussion. The new editorial team hopes to receive the type of critical response which was such a valuable basis for the work of our predecessors.

The first volume of the new year offers the opportunity to recall the tradition of an editorial to inform about the contents of the coming volumes. In view of the subjects which will be emphasized, our readers may feel encouraged to change into the role of an author

in the future. Vol. II/1988 will deal Asia, vol. III/1988 with the debt situation of the Third World, and vol. IV/1988 will be dedicated to the 40th anniversary of the Universal Declaration of Human Rights of the United Nations.

The new bibliography has been compiled in cooperation with the Overseas Documentation of the German Overseas Institute. It will regularly inform about further contributions to the field of research VRÜ is covering.

May this new element serve the maxim which the honorable Lord Mayor and Governor of Hamburg, Professor Dr. Herbert Weichmann, gave our journal on its way: »To promote science – to the use of practice.«

Für die Redaktion/For the editorial team
Karl-Andreas Hernekamp